

# Comienzan esfuerzos para restaurar alicaída pileta de plaza Echaurren

Según indicaron desde el municipio, la acción es el “primer paso para la recuperación de Barrio Puerto”. Pieza tiene una data de más de 100 años y se ha emplazado en distintos puntos de la ciudad a lo largo de la historia.

Francisca Palma Schiller  
 francisca.palma@estrellavapo.cl

**E**n una ciudad donde el cuidado de las piletas parecen no ser una prioridad, a propósito del robo que sufrió la estructura de plaza Victoria en diciembre del año pasado y más recientemente, el asado realizado al interior del monumento Lord Cochrane, la Secretaría Comunal de Planificación de Valparaíso (SECP- LA) está dando algunas señales positivas.

Calificándolo como el “primer paso para la recuperación de Barrio Puerto”, SECP- LA informó a través de sus redes sociales la realización de un estudio de la emblemática pileta de plaza Echaurren, “hito que marca la primera etapa del mejoramiento integral de la plaza”.

En concreto, según explicaron a través de las plataformas virtuales, la pileta está siendo diagnosticada con el propósito de “conocer su estado y así proyectar su restauración como parte del plan de revitalización del sector”.

## PROGRAMA

Interesados en conocer los detalles de estos esfuer-



ASISTENCIA TÉCNICA ENTREGARÁ UN DIAGNÓSTICO, UN INFORME TÉCNICO Y UNA PROPUESTA.

zos, La Estrella tomó contacto con el municipio porteño, lugar desde donde indicaron que la iniciativa “es una asistencia técnica impulsada por el Programa de Revitalización de Barrios e Infraestructura Patrimonial Emblemática (PRBIPE), también llamado ‘Revive Valparaíso’, financiada por SUBDERE e implementada por el municipio, que busca revitalizar el histórico Barrio Puerto Fundacional”.

Actualmente, precisa-

ron, “nos encontramos en una etapa diagnóstica para conocer el estado de la materialidad de la pileta, trabajo que está siendo efectuado por Manuel Concha, restaurador y conservador”.

En cuanto al trabajo del profesional, este realizó un “levantamiento diagnóstico, evaluación de patologías de daños de la pieza de hierro fundido que conforma la pileta, así como también, el proceso analítico, a través de

una serie de ensayos físicos y químicos que se revisaron en el laboratorio para conocer el estado en el que se encuentra la estructura que tiene una data de más de 100 años, y así evaluar cómo enfrentar su proceso de restauración”.

En ese sentido, “la asistencia considera el levantamiento del diagnóstico, la elaboración del informe técnico que detalle los resultados de los análisis realizados y una propues-

## SU PASO POR LA CIUDAD

El porteño Lautaro Triviño, conocido coloquialmente como “Defensor del Patrimonio”, explica que si bien desconoce su procedencia, la pileta “pertenecería al famoso catálogo de la Fundación Val d’Osne de París. La primera aparición de esta fuente, aparece en el diario La Unión de 1941, en donde se destacaba que estaba al interior del Mercado El Cardonal y que sería trasladada a la Plaza Barón”. Años más tarde la pieza “apareció en el Mirador Córdoba, en los altos del balneario Las Torpederas”. Ya en 1974, aproximadamente, la pileta arribó a Echaurren. Ahora bien, “cabe recordar que en 2019, desconocidos rompieron el pilón surtidor y hace un par de meses se desprendió una de las bases”.

ta de intervención”.

Considerando lo anterior, la relevancia está en las intenciones de “recuperar un espacio fundacional de Valparaíso que busca devolverle vida y sentido al espacio público, promoviendo el encuentro, la identidad y la calidad de vida para las porteñas y porteños”.

## ADOPTAR MEDIDAS

Para el concejal Dante Iturrieta (UDI), presidente de la comisión de Patrimonio del Concejo, los esfuerzos son valorables, sin embargo, se debe seguir avanzando en líneas paralelas, ya que, a su parecer, la “agonía” del barrio es evidente.

“Efectivamente la re-

cuperación de la plaza Echaurren está dentro de las medidas que la administración ha determinado de suma importancia para la recuperación y reactivación del Barrio Puerto. Asimismo, estamos solicitando que se adopten medidas urgentes en el sector, que hoy está en estado de agonía”, comentó el edil.

“Espero que las medidas que se puedan implementar sean reales y los compromisos se cumplan en un futuro muy cercano, sino estaríamos en una situación igual que la administración anterior, que espero no ocurra y se pueda dar una mirada de optimismo a la ciudadanía”, agregó. ☺